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Abstract (en)
The shoe (1) has an external bottom assembly (2) extending in length from a rear end (3) until a front end (4) and in width between a lateral edge (5)
and a medial edge (6). The assembly comprises a contact face (20) in contact with a ground. The contact face includes a line (21) with an alternate
projection (31) and an outage (41). The contact face includes another line (22) with an alternate projection (51) and an outage (61). The projection
and the outage of the former line are arranged alternatively with respect to the projection and outage of the latter line.

Abstract (fr)
Chaussure (1) comprenant un semelage externe (2) et une tige (9), le semelage externe (2) s'étendant en longueur depuis une extrémité arrière (3)
jusqu'à une extrémité avant (4), et en largeur entre un bord latéral (5) et un bord médial (6), le semelage externe (2) présentant une face de contact
(20) avec le sol. La face de contact (20) présente une première ligne (21), la première ligne (21) présentant une alternance de bosses (31 à 36) et
de creux (41 à 45). La face de contact (20) présente une deuxième ligne (22), la deuxième ligne (22) présentant une alternance de bosses (51 à 57)
et de creux (61 à 66). Les bosses (31 à 36) et les creux (41 à 45) de la première ligne (21) sont disposés en alternance par rapport aux bosses (51
1 à 57) et aux creux (61 à 66) de la deuxième ligne 22.
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